

Fachbereichsbericht „Ausbildung“

Informations- und Fortbildungsveranstaltung

Am 28. März 2015 und am 23. Mai trafen sich die Mitglieder der Fachbereiches „Ausbildung“ zwecks Informationsaustauschs und der Vorbereitung für die anstehende Wertungsrichterschulung. Diese Treffen fanden auf der Geschäftsstelle in Koblenz statt. Im Mittelpunkt der Besprechungen standen Änderungen beim Feuerwehrleistungsabzeichen und beim Geschicklichkeitsfahren. Um das FwLABz attraktiver zu machen, wurden intensive Gespräche geführt und verschiedene Vorgehensweisen diskutiert. Das Ergebnis dieser Besprechungen, wurde den Vorsitzenden der Verbände am 12. September 2015 in Bad-Kreuznach vorgestellt. Hier hat man die Neuerungen befürwortet. Die Sprecher der Wertungsrichter allerdings, deren Treffen am 14. November 2015 stattfand, waren nicht mit allem einverstanden. Letztendlich hat man aber ein gutes Ergebnis ausgearbeitet. Alle Neuerungen sind ab Januar 2016 gültig und anzuwenden. Alle Änderungen, die aus diesen Besprechungen hervorgingen, wurden auf der Homepage des LFV im geschützten Bereich für die SWR zum Nachlesen und Ausdrucken eingestellt. Die allgemeinen Informationen bzw. Änderungen, was das Feuerwehrleistungsabzeichen als auch das Geschicklichkeitsfahren betrifft, sind für alle auf der Homepage des Landesfeuerwehrverbandes abrufbar.

Wertungsrichterschulung

Bei der Wertungsrichterschulung am 25. April 2015 konnte ein sehr guter Zuspruch verzeichnet werden. Wie in den Jahren zuvor, wurde nur eine Schulung (Einweisung) angeboten. Im Jahr 2015 konnte noch einmal eine Steigerung verzeichnet werden. Der Seminarraum war bis auf den letzten Platz besetzt. Nachdem die Praxis aus dem Vorjahr gut angekommen war, ist sie nun Bestandteil der Unterweisung. Dies wollen wir weiter ausbauen, damit die Veranstaltung etwas lebendiger wird. Gerade beim Einmessen des Parcours stellen sich immer wieder Fragen über die Vorgehensweise. Diese Fragen können hierbei beantwortet werden.

Geschicklichkeitsfahren

Für die Ausrichtung des Geschicklichkeitsfahrens auf Landesebene am 26. September 2015, zeichnete der Kreisfeuerwehrverband Birkenfeld verantwortlich. Auf einem Freigelände vor der Gemeindehalle von Hoppstätten-Weiersbach fanden die Teilnehmer sehr gute Bedingungen für die Austragung vor. In Verbindung mit einem „Tag der offenen Tür“ der FF Hoppstätten-Weiersbach, konnte man auch Gäste bzw. Zuschauer anlocken. Rundum eine gelungene Sache. In den beiden Wertungsklassen konnten insgesamt 34 Fahrer begrüßt werden. Etwas weniger als im Vorjahr. Hier noch einmal die Erstplatzierten:

Klasse „A“: 1.Sieger Marc Arend, KfV Birkenfeld
2.Sieger Michael Diel, KfV Birkenfeld
3.Sieger Björn Weiler, KfV Vulkaneifel

Klasse „B“: 1.Sieger Claus Wagner, KfV Südwestpfalz
2.Sieger Martin Meyer, KfV Cochem-Zell
3.Sieger Michael Kneidl, RFV Vorderpfalz

Die kompletten Teilnehmerlisten sind auf der Homepage des Landesfeuerwehrverbandes einzusehen. In 2016 findet das Geschicklichkeitsfahren am 24.September in Kirchheimbolanden statt. Der KfV Donnersberg hat sich hierfür beworben und Kirchheimbolanden als Veranstaltungsort festgelegt.

Feuerwehrleistungsabzeichen

Beim Feuerwehrleistungsabzeichen ist die Teilnehmerzahl in 2015 gegenüber dem Vorjahr erfreulicherweise leicht angestiegen. Um dies weiter voranzutreiben, wurden wie schon erwähnt, Änderungen vorgenommen. Diese sind, wie auf der HP des LFV-RP eingestellt, ab Januar 2016 anzuwenden.

Bemerkung: Alles Erreichte, konnte nur gemeinsam erreicht werden. Hierfür gilt mein Dank allen Mitgliedsverbänden für die geleistete Arbeit, allen Kameradinnen und Kameraden für ihr Mitwirken und nicht zuletzt dem Team der Geschäftsstelle in Koblenz.

Wilmut Gehm, Fachbereichsleiter Ausbildung



Die Teilnehmer 2016